

楽しく充実した夏休みを

天中だより

第4号
文責敏夫

69日(1年生は68日)
の1学期が終わりました。生徒たちは、日々

校行事の中で、多くのことを学び、体験することで充実した1学期を過ごすことができました。

さて、明日から39日の夏休みが始まります。夏休みは学校での生活より家庭での生活の時間のほうが長くなります。学校生活と違

が自分を高める休みにもなれば、逆に自分を堕落させてしまう休みにもなります。この夏休みがどんな夏休みになるかは、みんなの心がけ次第です。今年の夏休みが皆さんにとって自分を高める充実した休みになることを願っています。「命を

福祉体験学習

社会福祉・障害者福祉に対する理解と実践をして暮らせる社会」の担い手を育成することを目的に、3年生が天草市社会福祉協議会の松原様と山中様におこなわれています。



天草中学校人権宣言

- 「心の目」 天中生は、周囲のSOSに気づく力をもちます。
- 「勇気」 天中生は、いじめや差別を許さず強い心で立ち向かいます。
- 「絆」 天中生は、互いに認め合い笑顔あふれる学校を目指します。
- 「1年生「笑顔」 みんなで協力して、全員が笑い合えるクラスにします。
- 「2年生「誠実」 2年生は、相手の気持ちを尊重し、自分の言動が正しいか考えて、助け合えるクラスを目指します。
- 「3年生「責任」 自分の言動に責任を持ち、弱い心に立ち向かいます。

人権集会

7月14日(木)、人権集会を開催しました。

最初に、今まで天草中学校に受け継がれている3つの人権宣言の唱和を行いました。次に、各学年から1学期の人権学習の内容とそ

高校説明会

7月15日(金)、高

校説明会を開催しまして考える参考にしてほしいと思います。

7月7日(木)には、天草市社会福祉協議会の松原様と山中様におこなわれています。



ることをしつかり守り、安全な夏休みにします。規則正しい生活を】夏休みは、1日のほとんどの時間を自分の好きなように使えます。それだけに、いつ気の向くままの生活になり、やりたいこと(ゲーム・テレビ・宿泊など)だけをやって、やるべきこと(宿

題・手伝いなど)がおろそかになつたり、宿題が終わらなかつたりします。そうならないためには、事前にしつかりした計画を立て、計画に従つて生活する

ことが大切です。毎日の日課表と学習計画表を作り、規則正しい生活をしましょう。

歯と口の健康講話

7月4日(月)、

校歯科医の森口茂樹先生をお迎えして、「歯と口の健康講話」を開催しました。

講話では、「人が健康な生活を送ることのできる健康寿命に歯の健康が大きくかかわっ

ている」「虫歯をなくすためには、甘いものを控えること、虫歯菌を減らすための歯磨き、歯を強くするためのフッ化物洗口が大切」「歯の健康のためには日ごろからしっかりと歯磨きをすることが大切」の講話を参考に、日頃から歯と口のメンテナンスをしつかりしておきましよう。



れを踏まえて各学級で考えた人権宣言の発表が行われました。その後、生徒会から人権アンケートの報告がありました。限られた時間でしたが、全校生徒が一堂に集つて人権の大切さについて考える貴重な機会となりました。

天中生32名の一人一人が、これからも明るい楽しい学校生活を送ることができます。今回の集会での学びや人権宣言を大切にしてほしいと思います。

大切」「歯の健康は全体の健康に影響する」など大切な話を聞いていただきました。

スクール・ロイヤーによるいじめ防止授業

7月6日（水）、月出・長嶺法律事務所の立山晴大弁護士をお迎えし、スクール・ロイヤーによるいじめ防止授業を行いました。スクール・ロイヤーとは、学校現場における様な問題を法律的立場から支援していただく方です。

講話はまず、「いじめによる自殺は、水がいっぱい満たされたコップに最後の一滴の水が加わることで、コップから水があふれるようなもの。あなたの何気ない一言がその最後

の一滴になるかもしれません」、「いじめ防止法では、水があふれたから相手を傷つけよいという考え方を日本の法律は許していない」「人それぞれで感じ方が違う。自分の感覚だけで判断してはいけない」、「いじめられたから相手を傷つけよいという考え方には犯罪であり、不法行為である。」「許されるいじめは一切ない。」

「『いじめられる側の言葉は必ず、「いいじめられたから相手を傷つけよい」という考え方を日本では許していない。』」「人それぞれで感じ方が違う。自分の感覚だけで判断してはいけない」、「いじめられたから相手を傷つけよい」という考え方を日本では許していない。」「人それ

つけてよい」という考え方を日本では許していない。」「人それ

の「人をいじめた場合は、刑事責任と民事責任がない。」という話から始まりました。その後、「人をいじめた場合は、民事責任がある。」「いじめは犯罪であり、不法行為である。」「許されるいじめは一切ない。」「命を大切にする心」を育む日」の公開授業として、濱崎先生、瀬上先生、宮崎先生、小

田先生が授業を行いました。1年生は「いのちについてなんだろう」、2年生は「妹に」、3年生は「静ちゃんへの手紙」、大空学級は「あなたはすごい力で生まれてきた」の資料を使つて命の大切さについて

会話をしながら楽しく話していました。

7月13日（水）、小中合同授業研究会を行いました。小中合同授業研究会は、小中学校の先生方が集まって、中学校と中学校の指導の在り方について協議することを目的に年2回行われています。

7月13日（水）、小中合同授業研究会を行いました。小中合同授業研究会は、小中学校の先生方も、生徒たちの成長ぶりを喜んでおられました。

8・9月の行事

【8月】29日（月）	2	学期始業式、実力テスト
30日（火）	1	白鶴浜清掃、あいさつ運動
9月	2	朝会
8日（木）	1	生職場体験学習、1年生第一次産業体験、いるか号
12日（月）	2	運動
13日（火）	3	運動
14日（水）	4	世界遺産学
15日（木）	5	都市中体連陸上大会推戴
16日（金）	6	市中体連陸上大会
17日（土）	7	世界遺産学
18日（日）	8	世界遺産学
19日（月）	9	世界遺産学
20日（火）	10	世界遺産学
21日（水）	11	世界遺産学
22日（木）	12	世界遺産学
23日（金）	13	世界遺産学
24日（土）	14	世界遺産学
25日（日）	15	世界遺産学
26日（月）	16	委員会活動
27日（火）	17	学級会
28日（水）	18	生徒議会、ジュニア食育ゼミナール
29日（木）	19	品評会
30日（金）	20	社会環境出前講座
31日（土）	21	英検

SST（ソーシャル・スキル・トレーニング）

6月30日（木）、今年度初めてのソーシャル・スキル・トレーニング（SST）を行いました。SSTは、与えられた課題を互いに交流しながら解決することを通して、コミュニケーション能力を高めていくことを目的とした活動です。天中では昨年か



ら取り組み始めました。昨年度は教師主導で行っていましたが、今年度からは生徒会主導で行うことになりました。第1回は「SANTORY」。与えられた10の質問すべてに当てはまる人を探し出す活動でした。生徒たちは8分間の制限時間の中、積極的にいろいろな人に



普通救命講習

7月7日（木）、健体育の授業の一環として西天草分署の消防士永田様をお迎えして、普通救命講習会を開催しました。講習では、胸骨圧迫やAEDの使い方など、心肺蘇生のことを詳しく学んだ



を使つて心肺蘇生を体験しました。



とどうきテスト（数学）とどうきテスト（英語）とどうきテスト（社会）環境出前講座、英検

運動、第2回英検

ンターネットに書き込みや画像をアップする回収することができない。「自分がいじめられたときは、一人で抱え込まず必ず大人に相談する。」など、とても大切なことを教えていただきました。今回の話を忘れず、今後もいじめのない天草中にしてほしいと思

められたときは、一人で抱え込まず必ず大人に相談する。」など、とても大切なことを教えていただきました。

今回の授業参観は、業参観と「A」母親部主催の家庭教育学級を開催しました。

田先生が授業を行いました。1年生は「いのちについてなんだろう」、2年生は「妹に」、3年生は「静ちゃんへの手紙」、大空学級は「あなたはすごい力で生まれてきた」の資料を使つて命の大切さについて

会話をしながら楽しく話していました。

7月13日（水）、小中合同授業研究会を行いました。小中合同授業研究会は、小中学校の先生方も、生徒たちの成長ぶりを喜んでおられました。

8・9月の行事

【8月】29日（月）	2	学期始業式、実力テスト
30日（火）	1	白鶴浜清掃、あいさつ運動
9月	2	朝会
8日（木）	1	生職場体験学習、1年生第一次産業体験、いるか号
12日（月）	2	運動
13日（火）	3	運動
14日（水）	4	世界遺産学
15日（木）	5	都市中体連陸上大会推戴
16日（金）	6	市中体連陸上大会
17日（土）	7	世界遺産学
18日（日）	8	世界遺産学
19日（月）	9	世界遺産学
20日（火）	10	世界遺産学
21日（水）	11	世界遺産学
22日（木）	12	世界遺産学
23日（金）	13	世界遺産学
24日（土）	14	世界遺産学
25日（日）	15	世界遺産学
26日（月）	16	委員会活動
27日（火）	17	学級会
28日（水）	18	生徒議会、ジュニア食育ゼミナール
29日（木）	19	品評会
30日（金）	20	社会環境出前講座
31日（土）	21	英検